
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Rhönklub ZV Poppenhausen am 

13.01.2024 um 19.30 Uhr im Rhön-Hotel „Zum Grabenhöfchen“ in Poppenhausen, 

Steinwand 

 

 

TOP 1 

 

Die Versammlung wird eröffnet mit dem Lied „Frisch auf zur lieben Rhön hinauf“ begleitet von Konrad 

Schwab auf der Gitarre. Der 1. Vorsitzende Christoph Mihm begrüßt 28 anwesende Vereinsmitglieder. 

Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest, da mehr als 21 Vereinsmitglieder anwesend sind. 

Die Versammlung wurde form- und fristgerecht, mindestens 10 Tage vorher, unter Angabe der 

Tagesordnung einberufen: im Vereinsaushang, im Internet sowie im Gemeindeblättchen. Schriftliche 

Anträge liegen keine vor.  

Stellvertretend für zahlreiche Mitglieder, die sich für die Versammlung entschuldigt haben, nennt 

Christoph Mihm Annemarie und Alfred Grösch, Hedwig Kremer, Hilde Groß, Erika Schiebelhut, Irene 

Heigel, Elli Hahn, Gerhard Lueg, Uwe Schleicher, Florian Nüdling, Christa Kremer, Irene Raab und Ernst 

Leitschuh.  

 

TOP 2 

Folgende Vereinsmitglieder haben nach der letzten Versammlung im Januar 2023 ihre letzte Wanderung 

angetreten: Erika Köhler und Elisabeth Laudenbach. Die Versammlung gedenkt der Verstorbenen mit 

einer Schweigeminute. 

 

TOP 3 

Es liegen keine Grußworte zum verlesen vor. Auch aus der Versammlung möchte keiner der Anwesenden 

Grußworte sprechen. 

 

TOP 4 

Auf die Verlesung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2023 wird nach einstimmigem Beschluss 

der Versammlung verzichtet. 

 

TOP 5 

Es ist der 2. Geschäftsbericht den Christoph Mihm in seinem Amt als 1. Vorsitzender des Zweigvereins 

nach seiner Wahl im Mai 2022 verliest. Er berichtet von 12 stattgefundenen Vorstandssitzungen, in 

welchen anstehende Aktivitäten besprochen und geplant wurden, so z.B. die Klubabende, das Sommerfest 

und der Seniorennachmittag. Weitere Termine waren die Teilnahme an der Hauptversammlung des 

Hauptvereins in Neuhof, die Regionstagung der 1. Vorsitzenden und an der Fachtagung des deutschen 

Wanderverbandes in Kassel. Des Weiteren wurde die Schutzhütte am Kühlküppel das Ziel von 

Vandalismus. 

Aber auch zwischen den Terminen die wahrgenommen werden müssen, kommt keine Langeweile auf. Da 

gilt es das Alltagsgeschäft abzuarbeiten sowie sich um die Belange des Vereins und die Mitgliederpflege 

zu kümmern. Neben einigen Neueintritten gab es im vergangenen Jahr mehr Vereins-austritte als 

Beendigung der Mitgliedschaft aufgrund Tod. 

Weiter berichtet Christoph Mihm von den Mäharbeiten und der Pflege der Ruhebänke, den Mäharbeiten 

am Kühl und der Pflege des Rhönklubgartens. Bei all diesen Arbeiten wird er nicht nur von der 

Vorstandsmannschaft sondern auch von weiteren Mitgliedern unterstützt. Hier sind Peter Kleiner, Martin 

Kümmel, Martin Mihm, Martina Jünemann und Claudia Kiefer zu nennen, denen er seinen Dank 



ausspricht für die Unterstützung. Ein weiterer Dank geht an Bürgermeister Manfred Helfrich und das 

Team des Bauhofs für die Hilfe bei diversen Pflegearbeiten.  

Das Kühlküppelfest fand zum zweiten Mal als Sommerfest im Rathausgarten statt. Ein Highlight im 

vergangenen Jahr war sicherlich die Wanderwoche im September in das Chiemgau mit 32 Teilnehmern.  

Abschließend bedankt der 1. Vorsitzende sich bei Christiane Müller und Norbert Giegerich für das 

kreative Angebot für Kinder und Jugendliche sowie bei der gesamten Vorstandsmannschaft, ohne die 

nicht von gelungenen Veranstaltungen berichtet werden könne. 

 

TOP 6 

Es folgen die Berichte der einzelnen Fachwarte, welche alle in schriftlicher Form vorliegen und nach 

Bedarf eingesehen werden können. Gleiches gilt für den Kassenbericht. 

 

TOP 7 

Der Kassenbericht für das Vereinsjahr 2023 wird von Kassiererin Irmtraud Becker detailliert verlesen. 

Die beiden Kassenprüfer Thomas Mehler und Martin Mihm prüften am 08. Januar 2024 die Kasse und 

können der Kassiererin eine ordnungsgemäße und einwandfreie Kassenführung bescheinigen.  

 

TOP 8 

Thomas Mehler stellt den Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstands. Die Versammlung erteilt die 

Entlastung einstimmig. 

 

TOP 9 

Zahlreiche Ämter müssen neu gewählt werden. Christoph Mihm schlägt als Wahlleiter Martin Mihm vor, 

dies wird von der Versammlung einstimmig bestätigt.  

Christoph Mihm (1. Vorsitzender), Helmut Sapper (1. Naturschutzwart) und Christiane Müller (1. 

Jugendwartin) werden jeweils einstimmig bei eigener Enthaltung in ihrem Amt bestätigt. Zum 1. Kassierin 

wird Sandra Herget und zur 2. Naturschutzwartin Martina Jünemann, die Einverständniserklärung zur 

Wahl bei Abwesenheit liegt dem Vorstand vor, einstimmig neu gewählt, bei eigener Enthaltung. Die 

Ämter des 2. Kassierers, des 1. Schriftführers, des 2. Schriftführers, des 2. Wanderwarts sowie des 1. und 

2. Kulturwarts können nicht besetzt werden.  

Alle Gewählten nehmen ihr Amt an. 

Irmtraud Becker (bisher 1. Kassiererin) und Peter Detig (2. Wegewart) scheiden auf eigenen Wunsch aus 

dem Vorstand aus. 

Martina Schleicher (2 Jahre) und Heribert Müller (1 Jahre) begleiten das Amt des Kassenprüfers.  

 

TOP 10 

29 Vereinsmitglieder werden für langjährige Vereinszugehörigkeit geehrt: 3 x für 25jährige, 16 x für 

40jährige, 6 x für 50jährige, 2 x für 60jährige, und – eine besondere Ehrung – Hedwig Kremer und 

Manfred Bub, beides Ehrenmitglieder, für 70jährige Mitgliedschaft. Den anwesenden Jubilaren wird eine 

Urkunde überreicht. 

Christoph Mihm bedankt sich bei den scheidenden Vorstandsmitgliedern Irmtraud Becker als 

Schriftführerin (1998 bis 2002, 2009 als 2. Kassierin und seit 2010 als 1. Kassierin tätig) und Peter Detig 

als 1. Wegewart 2009 bis 2023 und seit 2023 als 2. Wegewart für die langjährige ehrenamtliche Tätigkeit 

mit einem „guten Tropfen“ Wein.  

 

TOP 11 

Es liegen keine schriftlichen Anträge vor. 



Der Rhönklubteller wird dem Chef des Rhön Hotels „Zum Grabenhöfchen“ übergeben als Zeichen des 

Vereinslokals für das nächste Jahr. 

 

TOP 12 

In seinem Schlußwort gibt Christoph Mihm zum Abschluss der Versammlung einen Ausblick auf das 

Vereinsjahr 2024. Zahlreiche Aktivitäten wie Mäharbeiten, Pflege der Ruhebänke, eine neue Umzäunung 

der Lütterquelle, und nicht zuletzt die Beschilderung am Kühl, müssen angegangen werden. 

Sorge bereitet ihm die Situation der ehrenamtlich Tätigen. Es wird dringend Nachwuchs für die 

Vorstandsarbeit gesucht – eine gute Einarbeitung und Unterstützung ist dabei gewährleistet. 

Christoph Mihm schließt die Versammlung um 20.58 Uhr und wünscht allen einen guten Nachhauseweg 

und viel Gesundheit. 

Zum Abschluß singen alle gemeinsam das Rhönlied „Ich weiß basaltene Bergeshöh´n“ begleitet nochmals 

von Konrad Schwab.  

 

 

 

1. Vorsitzender      2. Vorsitzender 

 

 

Christoph Mihm      Manfred Laudenbach 


